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Hinweis: Manche Wörter im Text sind schwierig.  

Ein paar schwierige Wörter kommen immer wieder vor. 

Sie sind nicht jedes Mal erklärt. 

Es gibt aber ein Kapitel mit den Erklärungen  

zu den schwierigen Wörtern. 
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Die Grundlagen für die Arbeit mit dem CABito  

 

 

1. So schalten Sie den CABito an 

 

Stecken Sie den CABito an den Strom an. 

Drücken Sie mit einem Kugel-Schreiber in das kleine Loch  

am Bildschirm. 

Das Loch am Bildschirm ist unten auf der rechten Seiten-Fläche 

am Bildschirm. 

Der Kugelschreiber sollte vorne eine dünne Spitze haben. 
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2. So schalten Sie den CABito aus 

 

Drücken Sie noch einmal mit der Spitze vom Kugelschreiber  

in das Loch am Bildschirm. 

Dadurch schaltet sich der CABito in den Standby-Modus. 

Standby spricht man so: Ständ-bai. 

Standby-Modus bedeutet: 

Der CABito ist nicht richtig ausgeschaltet. 

Im Standby-Modus kann CABito den Bildschirm wieder   

von selbst einschalten. 

 

Sie möchten den CABito richtig ausschalten?  

Dann müssen Sie Folgendes tun: 

 Das Wartungs-Menü auf dem Bildschirm öffnen. 

Das Wartungs-Menü sieht so aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Die Taste Computer ausschalten anklicken. 

Die Taste Computer ausschalten finden Sie  

rechts unten im Wartungs-Menü.  
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Danach schaltet sich der CABito richtig aus. 

 

 

 

Sie können auch einstellen: 

Der CABito soll sich von selbst in den Standby-Modus schalten. 

Oder der CABito soll sich von selbst richtig ausschalten. 

 

 

  

Hinweis: Mehr zum Wartungs-Menü finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 

Hinweis: Mehr zur Zeit-Steuerung finden Sie im Kapitel 

Experten-Einstellungen im CABito-Handbuch in schwieriger 

Sprache. 
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3. Die CABito-Software 

 

Die CABito-Software besteht aus 2 Teilen. 

Software spricht man so: Soft-wär. 

Eine Software ist ein Computer-Programm. 

Mit einer Software kann man verschiedene Dinge am Computer machen. 

 

Die 2 Teile der CABito-Software heißen: 

Anzeige-Programm und Konfigurations-Programm. 

So kann man das Wort besser lesen: Kon-fi-gura-zions-Programm. 

Durch das Konfigurations-Programm können Sie  

die Inhalte der Tasten verändern. 

 

Das Anzeige-Programm 

Das Anzeige-Programm ist das,  

was alle CABito-Nutzer und Nutzerinnen sehen können. 

Das Anzeige-Programm kann zum Beispiel so aussehen: 
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Das Anzeige-Programm startet von selbst auf dem CABito. 

Das Anzeige-Programm ist auf dem CABito hier zu finden:  

C:\Cabito\Cabito.exe 

 

Das Anzeige-Programm zeigt alle Tasten auf dem Bildschirm  

vom CABito. 

Und das Anzeige-Programm zeigt den Inhalt einer Taste an. 

 

Eine Taste mit Inhalt hat zum Beispiel 

 Bilder 

 Filme  

 Audio-Dateien 

Audio-Dateien kann man hören. 

Audio-Dateien sind zum Beispiel Sprach-Nachrichten oder Musik. 

 

Wenn Sie eine Taste am CABito antippen, 

dann können Sie diese Inhalte ansehen oder anhören.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



6 

Aber: Es gibt nicht nur Tasten mit Inhalt. 

Es gibt auch Tasten mit Untermenü. 

Das bedeutet: 

Hinter einer Taste sind mehrere andere Tasten. 

Im Anzeige-Programm sehen diese Tasten aber gleich aus. 

 

Tippen Sie auf eine Taste mit Untermenü? 

Dann öffnen sich also weitere Tasten. 

 

Ein Beispiel sehen Sie hier: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Haupt-Menü  

Unter-Menü 

Inhalt der Taste 
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Das Konfigurations-Programm 

Der 2. Teil der CABito-Software ist das Konfigurations-Programm. 

So kann man das Wort besser lesen: Kon-fi-gura-zions-Programm. 

Durch das Konfigurations-Programm können Sie  

die Inhalte der Tasten verändern. 

 

Zum Beispiel: 

 Was soll auf einer Taste zu sehen sein?  

 Was soll beim Antippen einer Taste gezeigt werden? 

Sollen Fotos oder Filme gezeigt werden? 

Oder sollen Texte vorgelesen werden? 

 

Das Konfigurations-Programm kann zum Beispiel so aussehen: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sie können das Konfigurations-Programm starten, 

wenn Sie im Anzeige-Programm vom CABito sind. 
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Sie können das Konfigurations-Programm aber auch  

ohne das Anzeige-Programm starten und benutzen. 

 

Sie können das Konfigurations-Programm auf jedem PC installieren. 

Installieren bedeutet: 

Sie können das Konfigurations-Programm auf jeden PC herunter-laden 

und speichern. 

Dann können Sie das Konfigurations-Programm benutzen. 

 

Sie können das Konfigurations-Programm auch über 

einen USB-Stick benutzen. 

Den Stick können Sie an den PC stecken.  

So können Sie das Konfigurations-Programm sofort am PC benutzen. 

Das bedeutet: 

Sie müssen das Konfigurations-Programm nicht auf dem PC installieren. 

 

Das Konfigurations-Programm ist auf dem CABito hier zu finden:  

C:\Cabito\Cabito.exe 

 

 

Das Konfigurations-Programm ist  

mit einem Zugangs-Code geschützt. 

Code spricht man so: Kod. 

Ein Code ist eine Reihe von verschiedenen Zahlen, Zeichen 

und Buchstaben. 

Nur Personen mit dem Zugangs-Code können  

CABito-Tasten bearbeiten. 
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Beim CABito-Gerät ist der Code  

nur aus Zahlen von 0 bis 9.  

 

Mit dem Zugangs-Code legen Sie Aktionen  

im Konfigurations-Programm fest. 

 

Das bedeutet: 

Der Zugangs-Code bestimmt: 

 Was können Sie im Konfigurations-Programm tun? 

 Was können Sie nicht im Konfigurations-Programm tun? 

 

 

  

Hinweis: Mehr zum Zugangs-Code finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 
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4. Wartungs-Menü und Code-Schutz 

 

Mit dem Wartungs-Menü können Sie zum Beispiel 

 das Anzeige-Programm beenden 

 oder in das Konfigurations-Programm kommen. 

 

Das Wartungs-Menü sieht so aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sie wollen vom Anzeige-Programm aus ins Wartungs-Menü? 

Dann haben Sie 2 Möglichkeiten. 

 

Möglichkeit 1: 

Sie haben einen CABito mit Touch-Screen vor sich? 

Das spricht man so: Tatsch-Skriin.  

Bei einem Touch-Screen können Sie  

den Bildschirm direkt berühren. 

Sie brauchen keine Maus. 
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Berühren Sie den Touch-Screen vom CABito  

für 3 bis 4 Sekunden mit dem Finger.  

Dann bildet sich ein Viereck um Ihren Finger. 

Danach nehmen Sie Ihren Finger vom Touch-Screen 

weg. 

Dann startet das Wartungs-Menü. 

 

Möglichkeit 2: 

Ist eine Maus am CABito Gerät angeschlossen? 

Dann klicken Sie mit der rechten Maustaste auf irgendeine Stelle vom 

CABito-Bildschirm. 

 

Bei beiden Möglichkeiten sehen Sie dann dieses Fenster: 

 

  

 

 

 

 

 

 

Geben Sie nun Ihren Zugangs-Code ein. 

So kann man das Wort besser lesen: Ad-mi-nis-tra-tor. 

Administrator ist ein schwieriges Wort für Verwalter. 

Ein Administrator hat mehr Berechtigungen am CABito als andere 

Benutzer.  

Hinweis: Bei einem neuen CABito ist der Zugangs-Code 

für den Administrator die Zahl 1. 
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Das bedeutet: 

Ein Administrator kann mehr am CABito verändern als andere Benutzer. 

 

Haben Sie Ihren Zugangs-Code eingegeben? 

Dann drücken Sie auf die Taste OK. 

 

Haben Sie einen falschen Zugangs-Code eingegeben? 

Drücken Sie auf Ihrer Tastatur die Taste Entf. 

Dadurch löschen Sie den falschen Zugangs-Code. 

Jetzt können Sie den Zugangs-Code noch einmal eingeben. 

 

Wenn Sie den richtigen Code eingegeben haben, 

dann sehen Sie jetzt dieses 

Fenster: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das bedeuten die verschiedenen Felder:  

Konfiguration starten: 

Drücken Sie mit dem Finger auf dieses Feld  

oder klicken Sie mit der linken Maustaste darauf.  

So starten Sie das Konfigurations-Programm.  
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CABito neu starten:  

Mit dieser Taste können Sie  

das CABito-Programm neu starten. 

__________________________________________________________ 

 

CABito beenden: 

Mit dieser Taste können Sie  

das CABito-Programm beenden. 

Sie kommen dann zu Ihrem Desktop  

oder zum Desktop vom CABito-Gerät. 

Ein Desktop ist die Startseite von einem PC. 

__________________________________________________________ 

 

Daten übertragen: 

Drücken Sie mit dem Finger auf dieses Feld  

oder klicken Sie mit der linken Maustaste darauf. 

Dadurch starten Sie die Daten-Übertragung. 

Dies müssen Sie davor eingestellt haben. 

__________________________________________________________ 

Computer-Standby: 

Drücken Sie mit dem Finger auf dieses Feld  

oder klicken Sie mit der linken Maustaste darauf. 

Dadurch schaltet sich der CABito-PC  

in den Standby-Modus. 

Der CABito-PC ist nicht richtig ausgeschaltet.  

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache finden Sie 

im Kapitel Experten-Einstellungen mehr Infos zur  

Daten-Übertragung. 
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Im Standby-Modus kann CABito den Bildschirm 

wieder von selbst einschalten. 

 

Mit CABito-PC sind die CABito-Geräte gemeint. 

Die CABito-PCs hängen oder stehen  

in verschiedenen Einrichtungen oder Ämtern. 

Dort können alle Besucher und Besucherinnen  

den CABito nutzen. 

__________________________________________________________ 

 

Computer neu starten: 

Mit dieser Taste können Sie den CABito-PC  

neu starten. 

 

__________________________________________________________ 

 

Computer ausschalten: 

Mit dieser Taste können Sie den CABito-PC  

herunter-fahren. 

So ist er richtig ausgeschalten. 

 

Welche Möglichkeiten haben Sie im Wartungs-Menü? 

Das hängt von dem Zugangs-Code ab, den Sie eingeben haben. 

 

Es gibt einen Administrator oder mehrere Administratoren. 

Die Administratoren können viel am CABito verändern. 

Der CABito unterscheidet aber auch zwischen verschiedenen Benutzern. 

Die Benutzer können auch Inhalte vom CABito verändern. 

Aber sie können nicht so viel verändern wie die Administratoren.  
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Meistens unterscheidet der CABito zwischen 

 Benutzer 2 

 Benutzer 3 

 Benutzer 4 

 

Die Benutzer haben unterschiedlich viele Berechtigungen. 

Das bedeutet: 

Benutzer 3 kann mehr am CABito verändern als Benutzer 4. 

Benutzer 2 kann mehr am CABito verändern als Benutzer 3. 

 

Das Wartungs-Menü von Benutzer 2 sieht so aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das Wartungs-Menü von Benutzer 3 sieht so aus: 
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Das Wartungs-Menü von Benutzer 4 sieht so aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wo können die Zugangs-Codes geändert werden? 

Sie können die Zugangs-Codes in den Experten-Einstellungen ändern. 

In den Experten-Einstellungen können Sie auch die Berechtigungen  

von den einzelnen Benutzern ändern. 

Sie können an jedem CABito-Gerät unterschiedliche Zugang-Codes  

und Berechtigungen einstellen. 

Oder Sie können die Zugangs-Codes von mehreren CABito-Geräten  

von einem PC mit CABito-Software aus einstellen.  

Hinweis: 

Bei einem neuen CABito sind diese Zugang-Codes gespeichert: 

 1 für den Administrator 

 2 für Benutzer 2 

 3 für Benutzer 3 

 4 für Benutzer 4 

Bitte ändern Sie diese Zugangs-Codes sofort. 

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Karteireiter Sicherheit finden Sie mehr Infos zum Einstellen von  

Zugangs-Codes und Berechtigungen. 
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5. Tasten-Kombinationen 

 

Diese Tasten-Kombinationen können Ihnen  

bei der Arbeit am CABito helfen. 

Tasten-Kombination bedeutet: 

Sie drücken mehrere Tasten gleichzeitig. 

 

Diese Tasten-Kombinationen funktionieren unter Windows: 

Windows spricht man so: Win-dous. 

Windows ist ein Computer-Programm. 

Durch dieses Programm können Sie Ihren PC bedienen. 

 

 Drücken Sie gleichzeitig die Tasten Strg und C. 

Sie kopieren einen Inhalt. 

Diesen Inhalt müssen Sie zuvor mit der Maus markiert haben. 

 

 

 

 Drücken Sie die Tasten Strg und V. 

So fügen Sie den kopierten Inhalt ein. 

 

 Drücken Sie die Tasten Strg und A. 

So markieren Sie alles. 
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 Drücken Sie die Tasten Alt und Tab. 

So wechseln Sie zwischen  

verschiedenen Programmen. 

Tab ist die Abkürzung für Tabulator. 

Tab ist diese Taste:  

 

 

 

 

Diese Tasten funktionieren im CABito-Konfigurations-Programm: 

So kann man das Wort besser lesen: Kon-fi-gura-zions-Programm. 

 

 Drücken Sie die Taste F4. 

So beenden Sie das CABito-Konfigurations-Programm. 

Dies müssen Sie zuvor in den Experten-Einstellungen einstellen. 

 

 Drücken Sie die Taste F5. 

Das Menü wird neu aufgebaut.  

 

  

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Weitere Optionen F4 Taste finden Sie mehr Infos zur Taste F4. 
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Diese Tasten funktionieren im CABito-Anzeige-Programm: 

 

 Drücken Sie die Taste F4. 

So beenden Sie das CABito Anzeige-Programm. 

Dies müssen Sie zuvor in den Experten-Einstellungen einstellen. 

 

 Drücken Sie die Taste F5. 

Das Menü wird neu aufgebaut. 

 

 Drücken Sie die Taste F6. 

Sie sehen verschiedene Informationen zum CABito-Bildschirm. 

 

 

 

 

  

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Weitere Optionen F4 Taste finden Sie mehr Infos zur Taste F4. 
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Das Konfigurations-Programm 

 

So kann man das Wort besser lesen: Kon-fi-gura-zions-Programm. 

Im Konfigurations-Programm können Sie die Inhalte  

vom CABito bearbeiten. 

 

 

1. So sieht das Konfigurations-Programm aus 

 

Haben Sie das Konfigurations-Programm geöffnet? 

Dann sehen Sie diesen oder einen ähnlichen Bildschirm vor sich: 
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Das Konfigurations-Programm hat 4 Bereiche: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bereich 1: Menü-Leiste 

Vielleicht sind weniger Tasten in Ihrer Menü-Leiste.  

Das kommt darauf an, welchen Zugangs-Code Sie beim Starten vom 

Konfigurations-Programm eingegeben haben. 

Zugangs-Code spricht man so: Zugangs-Kod. 

Zugangs-Code ist ein anderes Wort für Passwort. 

 

Bereich 2: Tasten-Feld 

 

Bereich 3: Info-Leiste 

 

Bereich 4: Tasten-Pool 

Das spricht man so: Tasten-Puul. 

  

Menü-Leiste 

Tasten-Feld 

Tasten-Pool 

Info-Leiste 

Hinweis: Mehr Infos zu allen Bereichen finden Sie in den nächsten  

Kapiteln. 
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Die Menü-Leiste 

In der Menü-Leiste gibt es diese Tasten: 

 

Taste: Zurück 

Mit dieser Taste kommen Sie  

in das über-geordnete Menü. 

Das bedeutet: Die Taste wird nicht immer angezeigt. 

Sie sehen die Taste nur, 

wenn Sie in einem Unter-Menü sind. 

Oder wenn Sie im Bearbeitungs-Fenster  

von einer Taste sind. 

Die Zurück-Taste ist oben links  

neben den Experten-Einstellungen. 

__________________________________________________________ 

 

Taste: Experten-Einstellungen 

Mit dieser Taste kommen Sie  

zu den Experten-Einstellungen. 

Dort können Sie einheitliche Sachen für alle Tasten 

festlegen. 

Haben Sie sich am Konfigurations-Programm  

mit Benutzer 2 oder 3 angemeldet? 

Dann gibt es diese Taste bei Ihnen nicht. 

__________________________________________________________ 

 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 
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Taste: Benutzer wechseln 

Mit dieser Taste können Sie sich  

als anderen Benutzer anmelden. 

Sie müssen dann den Zugangs-Code  

von dem anderen Benutzer eintippen. 

Andere Benutzer haben andere Berechtigungen. 

Das bedeutet: 

Andere Benutzer können mehr oder weniger  

am CABito verändern. 

__________________________________________________________ 

 

Taste: Fern-Wartung starten 

   Mit dieser Taste können Sie die Fern-Wartung starten. 

   Dafür braucht man eine Internet-Verbindung. 

   Fern-Wartung bedeutet: 

Eine Person kann von wo anders aus den CABito 

bearbeiten.  

Das ist wichtig, wenn der CABito zum Beispiel  

nicht mehr richtig funktioniert. 

 

Vielleicht können CABito-Experten oder Expertinnen 

das Problem so lösen. 

Sie müssen dafür nicht vor Ort sein. 

 

Das ist wichtig: 

Sie müssen die Fern-Wartung am CABito-Gerät  

frei-geben. 

Mit dem Konfigurations-Programm auf Ihrem Computer  

geht das nicht. 
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Sind Sie als Benutzer 2 oder 3 angemeldet? 

Dann gibt es die Taste Fern-Wartung starten nicht. 

 

__________________________________________________________ 

 

   Taste: Task-Leiste einblenden 

   Mit dieser Taste können Sie sich die Task-Leiste  

von Windows anzeigen lassen. 

Windows spricht man so: Win-dous. 

Mit der Task-Leiste können Sie andere Programme  

auf Ihrem Computer nutzen. 

Sie müssen dafür das Konfigurations-Programm  

nicht schließen. 

 

Durch einen Rechts-Klick mit Ihrer Maus  

auf diese Taste können Sie auswählen: 

Soll die Task-Leiste immer anzeigt werden oder nicht? 

 

Sind Sie als Benutzer 2 oder 3 angemeldet? 

Dann gibt es die Taste Fern-Wartung starten nicht. 

__________________________________________________________ 

 

 

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 
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Taste: Lautstärke Konfigurations-Programm 

Hier können Sie einstellen: 

Wie laut der Ton in Ihrem Konfigurations-Programm 

sein soll. 

__________________________________________________________ 

 

Taste: CABito starten 

Mit dieser Taste können Sie das Anzeige-Programm 

starten. 

Das bedeutet: Sie können sehen, 

wie die Tasten am CABito-Gerät aussehen. 

 

So können Sie das Anzeige-Programm schließen: 

 Sie können die Taste F4 auf Ihrer Tastatur drücken. 

 Sie können im Wartungs-Menü  

auf Programm beenden klicken. 

 

Nach dem Schließen vom Anzeige-Programm erscheint 

wieder das Konfigurations-Programm. 

__________________________________________________________ 

 

Taste: Programm beenden 

Mit dieser Taste können Sie  

das Konfigurations-Programm beenden. 

Danach erscheint automatisch das Anzeige-Programm. 

__________________________________________________________  

Achtung: Diese Taste verändert nicht die Lautstärke  

vom CABito-Gerät! 
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Tasten-Feld 

Im Tasten-Feld können Sie die Tasten bearbeiten,  

die am CABito-Gerät angezeigt werden. 

 

Durch einen Links-Klick mit Ihrer Maus auf eine Taste 

kommen Sie zum Bearbeitungs-Fenster von dieser Taste. 

Im Bearbeitungs-Fenster können Sie den Inhalt von einer Taste ändern. 

 

 

Vielleicht hat die Taste ein Unter-Menü. 

Dann kommen Sie durch den Links-Klick zum Unter-Menü  

von der Taste. 

 

Durch einen Rechts-Klick auf eine Taste  

öffnen Sie das Kontext-Menü von der Taste. 

Im Kontext-Menü können Sie verschiedene Aktionen  

mit der Taste machen. 

Sie können die Taste zum Beispiel kopieren.  
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Ein Rechts-Klick am Touch-Screen geht so: 

Sie berühren die Taste 3 bis 4 Sekunden mit Ihrem Finger. 

Dann erscheint ein Viereck um Ihren Finger. 

Jetzt müssen Sie Ihren Finger wieder wegnehmen. 

Dann erscheint das Kontekt-Menü. 

Ein Kontext-Menü ist ein neues Bearbeitungs-Fenster. 

Dort können Sie auswählen: 

Was Sie bearbeiten oder verändern möchten. 

  

Hinweis: Vielleicht arbeiten Sie an einem Touch-Screen. 

Das spricht man so: Tatsch-Skrin. 

Bei einem Touch-Screen können Sie den Bildschirm direkt berühren. 

Sie brauchen keine Maus. 

Achtung: Manche Aktionen sind in grauer Schrift. 

Das bedeutet: Diese Aktionen sind gerade nicht möglich. 
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Info-Leiste 

In der Info-Leiste sehen Sie von links nach rechts: 

 Sind Sie gerade im Konfigurations-Programm  

oder im Anzeige-Programm? 

 Diese Programm-Version von CABito haben Sie gerade. 

 Welche Zugangs-Berechtigung Sie haben. 

 Woher das CABito-Programm seine Daten holt. 

 

 

 

 

Tasten-Pool 

Das spricht man so: Tasten-Puul.  

Der Tasten-Pool ist rechts neben dem Tasten-Feld. 

Sind Sie im Konfigurations-Programm  

als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann gibt es den Tasten-Pool nicht. 

 

 

 

 

 

In den Tasten-Pool können Sie Tasten hinein-legen. 

Diese Tasten können Sie später wieder heraus-holen. 

Sie können fertige Tasten also speichern und später benutzen. 

Diese Tasten können Sie dann an die gewünschte Stelle im Tasten-Feld 

kopieren. 

 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 



29 

So können Sie: 

 Tasten in den Tasten-Pool kopieren 

 Tasten aus dem Tasten-Pool in das Tasten-Feld kopieren 

 

Möglichkeit 1: 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf die CABito-Taste  

und halten Sie die Maustaste die ganze Zeit gedrückt. 

Ziehen Sie die CABito-Taste an die gewünschte Stelle im Tasten-Pool 

oder im Tasten-Feld. 

Dann lassen Sie die Maustaste los. 

Dazu sagt man auch Drag & Drop. 

Das spricht man so: Drägg änd Dropp. 

 

Danach erscheint die Frage: Taste hier einfügen? 

Soll die Taste an dieser Stelle eingefügt werden? 

Dann klicken Sie ja. 

Soll die Taste nicht an dieser Stelle eingefügt werden? 

Dann klicken Sie nein. 

 

Möglichkeit 2: 

 Für Tasten im Tasten-Feld: 

Machen Sie einen Rechts-Klick  

auf eine Taste im Tasten-Feld. 

Jetzt öffnet sich ein neues Menü.  

Klicken Sie in dem neuen Menü auf  

 

Taste in den Tasten-Pool kopieren. 

 

Diese Taste wird dann in den Tasten-Pool kopiert.  
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 Für Tasten im Tasten-Pool:  

Machen Sie einen Rechts-Klick  

auf eine Taste im Tasten-Pool. 

Jetzt öffnet sich ein neues Menü. 

Klicken Sie in dem neuen Menü auf  

Taste in Tasten-Feld kopieren. 

 

Dann müssen Sie die Stelle im Tasten-Feld auswählen, wo die Taste 

gespeichert werden soll. 

 

Machen Sie dafür einen Rechts-Klick  

auf diese Stelle.  

Jetzt öffnet sich ein neues Menü. 

Klicken Sie in dem neuen Menü auf  

Taste aus dem Tasten-Pool einfügen.  

 

 

Sie können Tasten im Tasten-Pool auch löschen. 

Möchten Sie eine Taste löschen? 

Dann klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die gewünschte Taste. 

Jetzt öffnet sich ein neues Menü.  

Klicken Sie in dem neuen Menü auf 

Taste löschen. 

 

Dann erscheint die Frage, ob Sie die Taste wirklich löschen möchten. 

Möchten Sie die Taste löschen? 

Dann klicken Sie ja. 

Möchten Sie die Taste nicht löschen? 

Dann klicken Sie nein.  
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2. So bearbeiten Sie CABito-Tasten 

 

Es gibt 2 verschiedene Arten von Tasten: 

 Tasten mit Unter-Menü 

 Tasten mit Inhalt 

 

Mit Unter-Menü bedeutet: 

In dieser Taste sind mehrere andere Tasten. 

 

Mit Inhalt bedeutet: 

In dieser Taste ist nur Inhalt. 

Zum Beispiel ein kurzer Film. 

In dieser Taste sind keine anderen Tasten. 

 

Das Bearbeitungs-Fenster für Tasten mit Unter-Menü sieht so aus: 

  

Hinweis: Im Kapitel Taste mit Unter-Menü erstellen können Sie 

mehr zur Bearbeitung von Tasten mit Unter-Menü lesen. 
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Das Bearbeitungs-Fenster für Tasten mit Inhalt sieht so aus: 

 

 

Das bedeuten die verschiedenen Felder: 

 

 Inhalt der Taste: 

Hier können Sie Dateien mit Drag & Drop in die Taste einfügen. 

Das spricht man so: Drägg änd Dropp. 

Drag & Drop funktioniert so: 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf eine Datei  

und halten Sie die Maustaste die ganze Zeit gedrückt. 

Ziehen Sie die Datei in das Feld Inhalt der Taste. 

Lassen Sie die Maustaste los. 

Die Datei ist dann im Feld Inhalt der Taste. 

  

Wiedergabefenster 

Tasten zum Drehen der Bilder 

Tastenbeschriftung 

Inhalt der Taste 

Werkzeugleiste 
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 Wiedergabe-Fenster: 

Möchten Sie eine Datei anschauen oder anhören? 

Dann klicken Sie die Datei im Feld Inhalt der Taste an. 

Die Datei können Sie dann im Wiedergabe-Fenster anschauen. 

 

Haben Sie eine Bild-Datei eingefügt  

und das Bild wird falsch-herum angezeigt? 

Dann können Sie das Bild im Wiedergabe-Fenster drehen. 

Klicken Sie hierfür auf eine der Pfeil-Tasten  

unten rechts am Wiedergabe-Fenster. 

Das Bild dreht sich dann um 90 Grad in die gewählte Richtung. 

Bild-Dateien haben die Buchstaben PNG, JPG oder BMP  

hinter dem Datei-Namen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Achtung: Das funktioniert nur, wenn ein Haken  

bei Inhalte beim Anklicken anzeigen / wiedergeben ist. 

Das Kästchen für den Haken ist unten links am Wiedergabe-Fenster. 
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 Tasten-Beschriftung: 

Möchten Sie einer Taste einen Namen geben? 

Dann können Sie den Namen bei Tasten-Beschriftung eintragen. 

 

 Werkzeug-Leiste: 

Mit den Funktionen in der Werkzeug-Leiste können Sie Ihre Taste 

bearbeiten. 

 

 

So sieht die Werkzeug-Leiste aus 

 

 Taste: Bearbeiten  

Mit dieser Taste öffnen Sie ein Eingabe-Fenster  

oder Grafik-Programm. 

Danach können Sie Datei-Inhalte bearbeiten. 

 

 Taste: Umbenennen 

Mit dieser Taste können Sie  

bereits eingefügte Dateien umbenennen. 

Das bedeutet:  

Sie geben einer Datei einen anderen Namen. 

Dadurch können Sie bestimmen: 

In welcher Reihenfolge zeigt CABito die Dateien an? 

 

 Taste: Löschen  

Mit dieser Taste löschen Sie Dateien. 
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 Taste: Neue Audio-Datei 

Mit dieser Taste können Sie zum Beispiel  

Sprach-Nachrichten aufnehmen und abspeichern. 

Dazu brauchen Sie ein Mikrofon. 

 

 Taste: Neue Text-Datei 

Mit dieser Taste öffnen Sie  

ein Text-Verarbeitungs-Programm. 

Das bedeutet: Mit diesem Programm können Sie  

Texte schreiben oder Texte bearbeiten. 

 

 Taste: Datei-Explorer 

Das spricht man so: Da-tei Ex-plo-rer. 

Mit dieser Taste öffnen Sie den Datei-Explorer. 

Mit dem Datei-Explorer können Sie Dateien  

im Archiv suchen. 

Zum Beispiel Bild-Dateien oder Audio-Dateien. 

Archiv ist ein schwieriges Wort für Sammlung.  

 

 Taste: Erweiterte Einstellungen der Taste 

Mit dieser Taste stellen Sie weitere Funktionen  

für eine Taste ein. 

 

Hinweis: Sie sind im Konfigurations-Programm  

als Benutzer 3 angemeldet?  

Dann können Sie diese Taste nicht benutzen. 
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 Taste: Internet 

Mit dieser Taste fügen Sie eine Internet-Seite ein. 

Sie können auch Einstellungen für die Internet-Seite 

festlegen. 

 

Hinweis: Sie sind im Konfigurations-Programm  

als Benutzer 2 oder als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nicht benutzen.  

 

 Taste: Vorlagen-Maker 

Maker ist ein englisches Wort. 

Das spricht man so: Mej-ker 

Mit dieser Taste erstellen Sie eine Vorlage. 

Oder Sie befüllen eine Vorlage.  

 

Hinweis: Sind Sie im Konfigurations-Programm  

als Benutzer 2 oder als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste benutzen.  

Aber nur, wenn es schon eine Vorlage im Inhalt  

von der Taste geben. 

 

 Taste: Youtube 

Youtube ist ein englisches Wort. 

Das spricht man so: Ju-tjub. 

Auf Youtube kann man unterschiedliche Videos 

anschauen. 

Mit dieser Taste fügen Sie einen Youtube Link ein. 

 

Hinweis: Sie sind im Konfigurations-Programm  

als Benutzer 2 oder als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nicht benutzen.  
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So arbeiten Sie mit der Werkzeug-Leiste 

Hier erklären wir genauer, 

wie Sie Ihre Tasten mit der Werkzeug-Leiste bearbeiten können. 

 

So bearbeiten Sie eine Datei 

Zum Bearbeiten von einer Datei klicken Sie auf diese Taste: 

Der CABito kann nur diese Dateien bearbeiten: 

 Text-Dateien 

 Audio-Dateien 

 Internet-Verknüpfungen 

 Vorlagen       

 

Bilder bearbeiten Sie mit dem Programm MS-Paint. 

Das ist im CABito so eingestellt. 

 

Sie möchten mit einem anderen Programm Bilder bearbeiten? 

Dann müssen Sie das einstellen. 

Sie möchten eine Datei bearbeiten? 

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf Bearbeiten.  

Oder machen Sie mit der linken Maustaste einen Doppel-Klick  

auf die gewünschte Datei im Fenster Inhalt der Taste. 

  

Hinweis: So kommen Sie auch zur Werkzeug-Leiste: 

Klicken Sie mit der rechten Maustaste in das Feld Inhalt der Taste. 

Dann erscheinen die Funktionen von der Werkzeug-Leiste. 
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So geben Sie einer Datei einen neuen Namen 

Sie möchten einer Datei einen neuen Namen geben?  

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Datei  

im Fenster Inhalt der Taste. 

Dann klicken Sie nochmal mit der linken Maustaste  

auf Datei umbenennen. 

 

Jetzt können Sie in das Eingabe-Feld den neuen Namen eingeben. 

Sie müssen nur den neuen Datei-Namen eingeben. 

Sie müssen nicht die Datei-Endung eingeben. 

Das macht der CABito selbstständig. 

 

Datei-Endungen sind die Buchstaben und Zahlen nach dem Punkt. 

Ein Beispiel: Sommer.JPG 

Der Datei-Name ist: Sommer 

Die Datei-Endung ist: JPG 

 

Datei-Endungen sind zum Beispiel: 

 JPG und PNG für Bild-Dateien. 

 TXT für Text-Dateien. 
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CABito kann gleichzeitig ein Bild und einen Text zeigen. 

Oder ein Bild zeigen und einen Text vorlesen. 

Dafür müssen die Bild-Datei und die Text-Datei  

den gleichen Datei-Namen haben. 

 

In unserem Beispiel hat die Bild-Datei den Namen: Chefsalat. 

Wir möchten auch der Text-Datei den Namen Chefsalat geben. 

Dann werden die Bild-Datei und die Text-Datei gleichzeitig angezeigt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

So können Sie Fehler bei der Umbenennung von einer Datei 

vermeiden: 

 

1. Markieren Sie mit der linken Maustaste die Datei  

mit dem falschen Namen. 

Diese Datei finden Sie unter dem Fenster Inhalt der Taste. 

 

2. Drücken und halten Sie auf Ihrer Tastatur die Taste Strg. 

Markieren Sie mit der linken Maustaste die Datei  

mit dem richtigen Namen. 

Jetzt haben beide Dateien einen blauen Hintergrund. 
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3. Klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste  

Datei umbenennen. 

Im Fenster Umbenennen von sehen Sie die markierten Dateien. 

Im Fenster Neuer Name sehen Sie den neuen Datei-Namen. 

CABito schlägt selbstständig den Namen von der Datei vor,  

die Sie als letztes markiert haben. 

 

4. Sie sind mit dem vorgeschlagenen Datei-Namen zufrieden? 

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste  

Datei umbenennen. 

Erst dann haben die 2 Dateien den gleichen Namen. 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Hinweis: Im Kapitel Taste mit Inhalten im Synchron-Modus  

können Sie mehr zum Synchron-Modus lesen. 
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So löschen Sie eine Datei 

Im Fenster Inhalt der Taste sehen Sie alle Dateien. 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Datei,  

die Sie löschen möchten. 

Dann klicken Sie erneut mit der linken Maustaste auf die Taste  

Datei löschen. 

 

 

So nehmen Sie eine Audio-Datei auf 

Mit einem Links-Klick auf diese Taste öffnen Sie  

einen Audio-Recorder. 

Das bedeutet: 

Sie können zum Beispiel eine Sprach-Nachricht aufnehmen. 

Der CABito kann dann diese Sprach-Nachricht später abspielen. 

 

Geben Sie der Audio-Datei im oberen Fenster einen Namen. 

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste  

Aufnahme Starten.  

Jetzt sprechen Sie in das Mikrofon. 

   

Haben Sie alles gesagt? 

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste  

Aufnahme Stoppen.  

So beenden Sie das Aufnehmen von Ihrer Sprach-Nachricht. 

 

Sie möchten eine neue Aufnahme starten? 

Dann klicken Sie nochmal mit der linken Maustaste  

auf die Taste Aufnahme Starten. 
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Die letzte Aufnahme wird dann gelöscht. 

Gleichzeitig startet eine neue Aufnahme. 

 

Mit der Taste Wiedergabe können Sie  

Ihre Aufnahme anhören. 

Mit der Taste Zurück speichern Sie ihre Audio-Datei. 

Mit dieser Taste sind Sie auch wieder im Bearbeitungs-Fenster. 

 

So erstellen Sie eine neue Text-Datei 

Mit einem Links-Klick auf diese Taste öffnet sich  

ein neues Fenster.  

Damit können Sie Texte schreiben  

oder Texte bearbeiten. 

 

Schreiben Sie den Text in das Text-Fenster. 

Sie können den geschriebenen Text von einer Computer-Stimme 

vorlesen lassen. 

Dafür müssen Sie mit der linken Maustaste auf die Taste Vorlesen 

klicken. 

 

Sie wollen nur einen bestimmten Teil von Ihrem Text anhören? 

Dann markieren Sie mit der linken Maustaste diesen Teil von Ihrem Text. 

Danach klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste Vorlesen. 

 

Sie möchten Ihren Text speichern? 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste Speichern.  

  

Achtung: Sie können nicht die Text-Größe, Text-Farbe  

oder Schrift-Art verändern. 



43 

Sie wollen das Bearbeitungs-Fenster schließen? 

Dann klicken Sie auf Texteditor verlassen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Hinweis: Die Computer-Stimme kann an bestimmten Stellen im Text  

zusätzliche Pausen machen. 

Diese Pausen können Sie selbst einfügen. 

Fügen Sie dazu das Zeichen # in den Text ein. 

Das Zeichen # finden Sie auf Ihrer Tastatur. 

Jedes # Zeichen ist eine halbe Sekunde Pause. 

 

Sie möchten längere Pausen im Text? 

Dann geben Sie das # Zeichen mehrmals hintereinander ein. 

Das sieht dann zum Beispiel im Text so aus: 

# # # 

Im Anzeige-Programm sieht man diese Zeichen im Text nicht. 
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So starten Sie Ihren Datei-Explorer 

Mit einem Links-Klick auf diese Taste öffnen Sie  

den Datei-Explorer. 

Vielleicht brauchen Sie bestimmte Dateien immer wieder. 

Solche Dateien können Sie in den einzelnen Archiven  

von dem CABito Datei-Explorer ablegen. 

Dadurch bestücken Sie die CABito Tasten viel leichter mit Inhalten. 

 

Sie können mit einer Verzeichnis-Struktur nur schwer umgehen? 

Dann kann Ihnen ein vorbereitetes Archiv  

mit Dateien zum Bestücken helfen. 

Verzeichnis-Struktur ist ein schwieriges Wort für Übersicht. 

In dieser Übersicht sehen Sie: 

Wo auf dem CABito ist eine bestimmte Datei? 

Der Ort von dieser Datei hat einen blauen Hintergrund.  

Beachten Sie: Lassen die zwischen den einzelnen # Zeichen immer 

ein Leerzeichen. 

 

Für Pausen im Text können Sie auch einen Zeilen-Umbruch 

eingeben. 

Das bedeutet: 

Für eine Pause machen Sie jeweils eine neue Zeile im Text. 

Einen Zeilen-Umbruch machen Sie mit der Taste Enter  

auf Ihrer Tastatur. 

Wenn Sie mehr Zeilen-Umbrüche nacheinander machen, 

dann wird auch die Pause länger. 

Im Anzeige-Programm sieht man die Zeilen-Umbrüche im Text. 
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So sieht der Datei-Explorer aus: 

 

 

 

 

 

Das bedeuten die verschiedenen Felder im Datei-Explorer: 

 

 

Es gibt folgende Archive:  

1. Bilder-Archiv 

2. Text-Archiv 

3. Audio-Archiv 

4. Film-Archiv 

5. Archiv für weitere Dateien 

Ein Archiv ist ein schwieriges Wort für Sammlung. 

 

 

Das bedeuten die anderen Tasten und Fenster: 

 

 Taste: Home-Verzeichnis 

Sie möchten diese Taste nutzen? 

Dann müssen Sie das in den Experten-Einstellungen 

einstellen. 

  

1    2        3           4     5 

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im CABito-Handbuch in schwieriger  

Sprache im Kapitel Karteireiter Datenverzeichnisse. 
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 Taste: Weitere Verzeichnisse 

Mit dieser Taste können Sie zum Beispiel  

Dateien auf Ihrem PC suchen. 

 

__________________________________________________________ 

 

 Fenster: Verzeichnis-Struktur 

In welchem Archiv befinden Sie sich gerade? 

Dies zeigt die Verzeichnis-Struktur. 

Bei der Verzeichnis-Struktur sehen Sie  

alle Archive auf einen Blick. 

Das ausgewählte Archiv hat einen blauen 

Hintergrund. 

__________________________________________________________ 

 

Diese Taste kopiert die Datei in den Inhalt von der Taste. 

Sie können auch mit Drag & Drop die Datei in den Inhalt  

der Taste kopieren. 

 

__________________________________________________________ 

 

Klicken Sie mit der linken Maustaste in das kleine Fenster links neben 

Alle Dateien anzeigen. 

Dann zeigen Sie alle Datei-Typen an. 

Haben Sie dieses Fenster nicht angeklickt? 

Dann sehen Sie nur einen bestimmten Datei-Typ. 

Zum Beispiel: 

Bild-Dateien im Bild-Archiv oder Text-Dateien im Text-Archiv. 
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Sie möchten eine Datei in ein Archiv kopieren? 

Dann müssen Sie zuerst das entsprechende Archiv auswählen. 

Dann ziehen Sie die gewünschte Datei mit Drag & Drop in das Archiv. 

Die Datei können Sie zum Beispiel aus einer Taste  

oder aus dem Windows Explorer heraus-ziehen.  

Die Datei wird jetzt kopiert. 

 

  

Hinweis: Sie können beim CABito zwischen 2 Datei-Explorern 

wählen: 

CABito Explorer oder Windows Datei-Explorer. 

Bei einem Links-Klick auf die Taste Datei-Explorer starten 

öffnet sich der CABito Explorer oder der Windows Datei-Explorer. 

 

Sie möchten nur den CABito Explorer  

oder nur den Windows Datei-Explorer nutzen? 

Dann klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die Taste  

Datei-Explorer starten.  

Sie sehen jetzt folgendes Fenster: 

 

 

 

Jetzt können Sie zwischen den beiden Explorern wählen. 

Die Einstellung verändert sich nicht. 

Auch wenn Sie das Konfigurations-Programm neu starten. 
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Die Taste: Erweitere Einstellungen der Taste  

Mit dieser Taste können Sie genauere Einstellungen  

für eine Taste machen.  

 

Sie sind als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nicht nutzen. 

 

So sehen die erweiterten Einstellungen von einer Taste aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das können Sie in den erweiterten Einstellungen festlegen: 

 Eine Taste soll das aktuelle Datum anzeigen? 

Oder die aktuelle Uhrzeit?  

Oder beides zusammen? 

Dann müssen Sie die entsprechenden Kästchen anklicken. 

 

 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel 

Wartungs-Menü und Code-Schutz. 



49 

 Der CABito kann mehrere Bilder nacheinander zeigen. 

Hier stellen Sie ein: 

Nach wie vielen Sekunden das nächste Bild erscheint. 

 

 

 

Haben Sie zusätzlich zu den Bildern auch eine Text-Datei  

oder eine Audio-Datei auf der Taste eingestellt? 

Dann erscheint das Bild so lange wie der CABito den Ton  

von der Audio-Datei wiedergibt. 

 

Stellen Sie in der Taste nicht ein,  

wie lange die Bilder angezeigt werden?  

Dann gilt die Zeit-Einstellung in den Experten-Einstellungen. 

 

 Der CABito zeigt nur Dateien mit bestimmten Eigenschaften im 

Datei-Namen: 

Hier stellen Sie ein:  

  

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Zeitvorgaben finden Sie mehr Infos dazu. 
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Das bedeutet: 

Im Datei-Namen steht zum Beispiel: 

 der Wochentag  

 die Kalender-Woche 

 das Datum ohne Jahr 

 das Datum mit Jahr 

 der Zeitraum 

 das Intervall 

 

Intervall ist ein schwieriges Wort. 

Intervall bedeutet: 

Der CABito zeigt im gleichen zeitlichen Abstand eine Datei. 

Und der CABito zeigt eine Datei nur  

für einen bestimmten Zeitraum an. 

Zum Beispiel: 

Der CABito zeigt für einen Monat wöchentlich  

ein Bild für einen Computer-Kurs an. 

 

Möchten Sie nur Dateien mit bestimmten Eigenschaften im Datei-Namen 

anzeigen lassen? 

Dann müssen Sie das gewünschte Kästchen anklicken. 

 

Ein paar Beispiele: 

 

Beispiel 1: 

Haben Sie das Kästchen Datum ohne Jahr abgehakt? 

Dann wird beim 21. August die Datei Text_21.08.txt wiedergegeben. 
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Beispiel 2: 

Sie können auch mehrere Kästchen anklicken. 

Haben Sie zum Beispiel bei der Datei 

Montag_KW05_KW06_08.09.2013.txt die Kästchen  

Wochentag, Kalenderwoche und Datum mit Jahr abgehakt? 

Dann zeigt der CABito diese Datei: 

 jeden Montag 

 und täglich in den Kalender-Wochen 5 und 6 

 und am 8.9.2013 

 

Darauf müssen Sie achten: 

1. Schreiben Sie den Wochentag aus. 

Zum Beispiel:  

Schreiben Sie Montag. 

Schreiben Sie nicht Mo. 

 

2. Schreiben Sie immer 2 Zahlen zur Kalender-Woche dazu. 

Das bedeutet zum Beispiel: 

Für die Kalender-Woche 10 schreiben Sie KW10 

Für die Kalender-Woche 5 schreiben Sie KW05 

Schreiben Sie nicht KW5 

Die Null vor der 5 ist wichtig. 

Es dürfen außerdem keine Leerzeichen zwischen den Buchstaben  

und Zahlen sein. 

  

Hinweis: Bei den erweiterten Einstellungen müssen Sie die  

Schreibweise von den Dateien beachten. 

Nur so zeigt der CABito die Dateien richtig an. 
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3. Schreiben Sie das Datum auf folgende Weise: 

01.01.2021 für 1. Januar 2021. 

Die Nullen und das ausgeschriebene Jahr sind wichtig. 

Das bedeutet: 

Schreiben Sie nicht 1.1.21 

 

4. Beachten Sie bei der Einstellung von einem Zeitraum: 

Es darf kein Leerzeichen vorkommen. 

Das ist wichtig. 

Schreiben Sie zum Beispiel 10.09.2013-12.09.2013 

 

5. Beachten Sie bei der Einstellung Intervall: 

Sie müssen das Anfangs-Datum vom Intervall angeben. 

Zum Beispiel: 

Schreiben Sie zum Beispiel: 16.10.2018-14-tage 

  

Das bedeutet: Diese Taste wird am 16. Oktober 2018  

zum 1. Mal angezeigt. 

Ab diesem Zeitpunkt wird die Taste alle 14 Tage angezeigt. 

Auch hier ist wichtig, dass die Zahlen 2 Stellen haben. 

Das bedeutet: 

Schreiben Sie zum Beispiel 09-tage 

Schreiben Sie nicht 9-tage 

 

Sie können auch das Ende von dem Intervall angeben. 

Das müssen Sie aber nicht. 
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Ein Beispiel: 

Schreiben Sie 16.10.2018-09-tage-13.11.2018 

Dann wird die Taste vom 16. Oktober 2018 bis 13. November 2018  

alle 9 Tage angezeigt. 

 

Sie können in den Erweiterten Einstellungen noch mehr Sachen 

einstellen: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Eine Taste ohne aktuellen Inhalt soll nicht angezeigt werden?  

Dann können Sie diese Taste ausblenden. 

Dazu müssen Sie aber eine Zeit-Steuerung von dieser Taste 

festgelegt haben. 

Zum Beispiel den Wochentag oder die Kalender-Woche. 

Klicken Sie dann auf diese Taste: 

 

 

 Der CABito kann auch datums-abhängig Tasten-Bilder anzeigen. 

Das bedeutet: 

Der CABito zeigt an bestimmten Wochen-Tagen  

bestimmte Tasten-Bilder an. 
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Zum Beispiel: 

Ein Bild für Sport am Montag  

und ein Bild für Schwimmen am Dienstag. 

 

Dafür müssen Sie dem Tasten-Bild  

einen bestimmten Datei-Namen geben. 

Und Sie müssen diese Taste anklicken: 

 

 

 Sie können beim CABito auch die Lautstärke der Tasten 

einstellen. 

Sie können für jede Taste eine andere Lautstärke einstellen. 

 

Haben Sie bei einer Taste die Einstellung Standard als  

Start-Lautstärke ausgewählt? 

 

 

Dann hat diese Taste jedes Mal beim Drücken die Lautstärke aus  

den Experten-Einstellungen. 

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Lautstärke finden Sie noch mehr Infos dazu. 
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Haben Sie bei der Start-Lautstärke die Einstellung  

nicht verändern ausgewählt? 

Dann hat diese Taste nur beim ersten Drücken die Lautstärke  

aus den Experten-Einstellungen. 

 

Haben Sie bei einer Taste die Lautstärke mit dem Lautstärke-Regler  

im Anzeige-Programm verändert? 

Dann hat diese Taste bei weiterem Drücken  

die zuletzt eingestellte Lautstärke. 

 

Sie können die Lautstärke zwischen 0 bis 100 einstellen. 

Der Wert 0 bedeutet: 

Die Taste ist beim Drücken stumm. 

Das heißt: Sie hören nichts. 

Der Wert 100 bedeutet: 

Die Taste hat die höchste Lautstärke. 

Das nennt man auch Maximal-Lautstärke. 

 

Haben Sie bei der Maximal-Lautstärke von einer Taste  

die Einstellung Standard ausgewählt? 

 

 

Dann hat diese Taste jedes Mal beim Drücken  

die Lautstärke aus den Experten-Einstellungen. 

  

Hinweis: Im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache im Kapitel 

Lautstärke finden Sie noch mehr Infos dazu. 
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Haben Sie kein Regler ausgewählt? 

Mit einem Regler können Sie etwas einstellen. 

Zum Beispiel die Lautstärke. 

Dann hat diese Taste jedes Mal beim Drücken die Lautstärke  

aus den Experten-Einstellungen. 

Aber: Sie können die Lautstärke dann nicht mehr verändern. 

 

Haben Sie eine Lautstärke zwischen 0 und 100 gewählt? 

Zum Beispiel 70. 

Dann ist 70 die Maximal-Lautstärke von dieser Taste. 

Haben Sie die Lautstärke 0 ausgewählt? 

Dann zeigt das Anzeige-Programm auch keinen Regler  

für die Lautstärke. 

 

 Für jede Taste können Sie einen eigenen Sprecher einstellen. 

Das bedeutet:   

Jede Taste kann eine eigene Stimme haben. 

 

 

Wollen Sie für jede Taste einen anderen Sprecher auswählen? 

Dann müssen Sie in den Experten-Einstellungen die Einstellung 

Diesen Sprecher für alle Tasten verwenden ausschalten. 

 

 

  

Hinweis: Mehr Infos dazu finden Sie im Kapitel Sprachausgabe  

von TXT-Dateien im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 
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 Setzen Sie Scanning ein? 

Dann können Sie hier eine Tasten-Meldung eintragen. 

 

 

Scanning ist ein englisches Wort. 

Scanning spricht man so: Skä-ning. 

Scanning-Funktionen sind Funktionen für stark seh-behinderte  

und blinde Menschen. 

 

Auch diese Funktionen können Sie in den Erweiterten Einstellungen 

einstellen: 

 Taste enthält Gebärden-Video: 

Eine Taste soll zusätzlich zum Inhalt auch ein Gebärden-Video 

anzeigen? 

Dann müssen Sie bei dieser Funktion einen Haken machen. 

 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Scanning, Funktionen  

für stark sehbehinderte und blinde Menschen  

im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 

Hinweis: Im Kapitel Taste mit Gebärden-Video können Sie mehr zu  

Tasten mit Gebärden-Video lesen. 
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 Bild-Übergänge animieren: 

Das bedeutet: 

Es werden mehrere Bilder nacheinander angezeigt. 

Der Übergang von einem Bild zum nächsten Bild sieht besonders 

aus.   

 

 Taste auch als Bildschirmschoner verwenden: 

Sie wollen diese Funktion nutzen? 

Dann müssen Sie diese Funktion in den Experten-Einstellungen 

auswählen. 

Bei dieser Funktion können Sie den Inhalt einer Taste  

als Bildschirmschoner einstellen. 

Das bedeutet: 

Der Inhalt dieser Taste wird auf dem Bildschirm vom CABito gezeigt,  

sobald der CABito länger nicht benutzt wird. 

Nur die zuletzt markierte Taste ist der Bildschirmschoner. 

 

 Drucken der Taste: 

Durch diese Funktion können Sie zum Beispiel Bilder ausdrucken. 

Dazu erscheint zum Beispiel auf der linken Seite von den Bildern  

ein Zeichen für einen Drucker. 

Das Zeichen sieht so aus:  

 

Sie können den aktuell angezeigten Bereich ausdrucken 

oder bei PDF-Dateien die gesamte Datei. 

Dazu müssen Sie an den CABito einen Drucker anschließen. 
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 Taste mit Code sichern: 

Nur bestimmte Personen sollen eine Taste im Anzeige-Modus  

aufrufen können? 

Dann müssen Sie für diese Taste einen Zahlen-Code festlegen.  

Nur mit dem richtigen Code öffnet sich 

diese Taste. 

 

Tippen Sie im Anzeige-Modus auf diese 

Taste. 

Dann müssen Sie einen Code eingeben. 

 

 Neue Tasten markieren: 

Neue Tasten können Sie bis zu 14 Tagen  

mit einem grünen Punkt markieren. 

Eine Taste mit einem grünen Punkt bedeutet: 

Diese Taste ist neu. 

Sie wollen diese Funktion nutzen? 

Dann müssen Sie diese Funktion in den Experten-Einstellungen 

auswählen. 

 

 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Karteireiter Tasten /  

Hintergrund im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 
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Taste mit Internet-Zugang 

Mit dieser Taste können Sie einen Link  

zu einer Internet-Seite erstellen. 

Sie können festlegen: 

 Der Benutzer kann die Internet-Seite nur ansehen  

 oder der Benutzer kann auf weitere Links klicken. 

Und Sie können festlegen: 

 Der Benutzer sieht die ganze Internet-Seite  

 oder der Benutzer sieht nur einen Ausschnitt  

von der Internet-Seite. 

 

Haben Sie sich im Konfigurations-Programm mit Benutzer 2 

oder Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Funktion nicht nutzen. 

 

Haben Sie sich als Administrator angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nutzen. 

Dazu müssen Sie in den Experten-Einstellungen im Teil Weitere  

die Option Inhalte aus dem Internet abrufen auswählen. 

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Wartungs-Menü 

und Code-Schutz. 

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Karteireiter Weitere 

im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 

Hinweis: Sie wollen eine Internet-Seite einrichten? 

Dann lesen Sie dazu das Kapitel Internet im CABito-Handbuch in  

schwieriger Sprache. 
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Die Taste: Vorlagen-Maker 

Maker ist ein englisches Wort. 

Das spricht man so: Mej-ker 

 

Mit dieser Taste erstellen Sie eine Vorlage. 

Oder Sie befüllen eine Vorlage. 

Zum Beispiel eine Vorlage für Speisepläne. 

Haben Sie sich im Konfigurations-Programm als Benutzer 2  

oder Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nutzen. 

 

Aber: 

Dazu muss es bereits eine Vorlage mit Inhalt geben. 

Das bedeutet: Sie können keine Vorlagen erstellen. 

Sie können nur schon erstellte Vorlagen mit Inhalten befüllen. 

 

Die YouTube-Taste 

Mit dieser Taste fügen Sie einen You-Tube Link ein. 

 

Sie sind im Konfigurations-Programm als Benutzer 2  

oder als Benutzer 3 angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nicht benutzen.  

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Wartungs-Menü 

und Code-Schutz. 

Hinweis: Mehr zum Vorlagen-Maker finden Sie im Kapitel 

Vorlagen-Maker im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 
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Haben Sie sich als Administrator angemeldet? 

Dann können Sie diese Taste nutzen.     

Dazu müssen Sie in den Experten-Einstellungen im Teil Weitere  

die Option Inhalte aus dem Internet abrufen auswählen. 

 

So erstellen Sie eine Youtube-Taste: 

Tragen Sie den YouTube Link so ein,  

wie er in der Adress-Zeile im Internet-Explorer steht.  

 

 

 

 

 

 

 

 

   Mit dieser Taste speichern Sie den YouTube Link. 

 

 

 Mit dieser Taste spielen Sie das YouTube Video  

im Wiedergabefenster ab. 

 

Mit dieser Taste stoppen Sie das YouTube Video  

im Wiedergabefenster. 

  

Hinweis: Mehr dazu finden Sie im Kapitel Wartungs-Menü 

und Code-Schutz. 

Hinweis: Mehr zum Teil Weitere finden Sie im Kapitel 

Karteireiter Weitere im CABito-Handbuch in schwieriger Sprache. 
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3. So exportieren Sie eine Taste 

 

Sie können Tasten von Ihrem CABito auf einen anderen CABito 

übertragen. 

Dafür können Sie eine Taste vom CABito herunter-laden. 

Das schwierige Wort dafür heißt Exportieren. 

Dabei speichert der CABito die ausgewählte Taste. 

Der CABito speichert die Inhalte der Taste in einer Zip-Datei ab. 

Zip-Datei bedeutet: 

Eine Zip-Datei fasst mehrere Dateien in einer Datei zusammen. 

 

 

Sie möchten eine Taste exportieren? 

Das können Sie im Konfigurations-Programm machen. 

Klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die gewünschte Taste. 

Jetzt öffnet sich das Kontext-Menü.  

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf Taste exportieren.  
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Jetzt sehen Sie diesen Bildschirm: 

 

 
 

Sie müssen jetzt entscheiden: 

Wo wollen Sie die Export-Datei abspeichern? 

Dazu machen Sie mit der Maus einen Links-Klick auf: 

Verzeichnis auswählen. 

Jetzt öffnet sich ein Explorer-Fenster. 

Wählen Sie hier einen Ort aus. 

Dann speichert der CABito die Export-Datei an dem ausgewählten Ort.  

 

Außerdem können Sie der Export-Datei im Feld Daten-Bezeichnung 

einen anderen Namen geben. 

 

Jetzt klicken Sie mit der linken Maustaste auf Export starten. 

Dadurch wird das Exportieren gestartet. 

 

  

Hinweis: Das Exportieren kann mehrere Minuten dauern. 

Das hängt vom Tasten-Inhalt ab. 
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Sie wollen das Exportieren abbrechen?  

Dann machen Sie mit der Maus einen Links-Klick  

auf das rote Kreuz. 

Das Kreuz finden Sie oben rechts. 

 

 

4. So importieren Sie eine Taste 

 

Im Konfigurations-Programm können Sie eine Taste importieren. 

Importieren bedeutet: 

Sie können fertige Tasten auf den CABito hochladen. 

 

Klicken Sie dafür mit der rechten Maustaste an eine freie Stelle. 

Der CABito importiert die ausgewählte Taste an diese Stelle. 

 

 

  

Wichtig: Haben Sie beim Erstellen der Taste das Tasten-Bild nicht 

richtig eingegeben?  

Dann sehen Sie diesen Hinweis: 

 

Dann können Sie diese Taste nicht exportieren. 

Achtung: An dieser Stelle darf noch keine Taste sein. 
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Nach dem Klick mit der rechten Maustaste sehen Sie diesen Bildschirm: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Machen Sie mit der Maus einen Links-Klick bei Taste importieren. 

Jetzt sehen Sie diesen Bildschirm: 

 

Sie müssen jetzt entscheiden: 

Welche Datei wollen Sie importieren? 

Dazu machen Sie einen Links-Klick auf Datei auswählen. 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf Import der Taste starten. 

Dadurch starten Sie das Importieren. 

CABito importiert auch die Unter-Menüs von den ausgewählten Tasten.  

 

Sie wollen das Importieren abbrechen?  

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf das rote Kreuz. 

Das Kreuz finden Sie oben rechts.  
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5. So verschieben Sie eine Taste 

 

Sie können am CABito Tasten von einer Stelle an eine andere Stelle 

verschieben. 

Dazu haben Sie 2 Möglichkeiten zur Auswahl.  

 

Möglichkeit 1: 

Machen Sie einen Klick mit der linken Maustaste  

auf die gewünschte Taste. 

Halten Sie die Maustaste jetzt die ganze Zeit gedrückt. 

Ziehen Sie die Taste an die neue Stelle. 

Dann lassen Sie die Maustaste los.  

 

Möglichkeit 2:  

Klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die gewünschte Taste. 

Jetzt öffnet sich ein Kontext-Menü. 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf Taste verschieben. 

Klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die neue Stelle. 

Danach klicken Sie mit der linken Maustaste im Kontext-Menü  

auf Taste einfügen (Taste wird verschoben). 
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Das Verschieben einer Taste kann mehrere Minuten dauern. 

Das hängt vom Tasten-Inhalt ab. 

 

 

            

            

            

            

            

            

            

            

            

            

            

       

So kopieren Sie eine Taste:  

 

 

 

 

 

 

  

Vor dem Verschieben 

von einer Taste: 

Nach dem Verschieben 

von einer Taste: 

Wichtig: Haben Sie eine Taste an eine Stelle von einer anderen 

Taste verschoben? 

Dann tauschen die beiden Tasten ihre Stellen miteinander. 
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6. So kopieren Sie eine Taste 

 

Eine Taste kopieren geht genauso wie eine Taste verschieben. 

Das können Sie im Konfigurations-Programm machen. 

Möchten Sie eine Taste kopieren? 

Dann klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die gewünschte Taste. 

Jetzt öffnet sich ein Kontext-Menü. 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf Taste kopieren.  

 

Jetzt klicken Sie mit der rechten Maustaste an die neue Stelle. 

Danach klicken Sie mit der linken Maustaste auf  

Taste einfügen (Taste wird kopiert). 

 

Das Kopieren einer Taste kann mehrere Minuten dauern. 

Das hängt vom Tasten-Inhalt ab. 

 

 

  

Wichtig: Haben Sie eine Taste an eine Stelle von einer anderen 

Taste kopiert? 

Dann überschreiben Sie die andere Taste. 

Das bedeutet: 

Nach dem Kopieren ist die andere Taste nicht mehr da. 

Sie müssen das Überschreiben einer Taste aber davor mit Ja 

bestätigen.  
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Vor dem Kopieren 

von einer Taste: 

Nach dem Kopieren 

von einer Taste: 
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7. So löschen Sie eine Taste oder ein Unter-Menü 

 

Sie können eine Taste oder ein Unter-Menü löschen. 

Das können Sie im Konfigurations-Programm machen. 

Klicken Sie mit der rechten Maustaste auf die gewünschte Taste. 

Jetzt öffnet sich ein Kontext-Menü.   

 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf Taste löschen. 

Oder klicken Sie auf Unter-Menü löschen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das Löschen von einer Taste müssen Sie davor mit Ja bestätigen. 

Das Löschen von einem Unter-Menü müssen Sie 2-mal  

mit Ja bestätigen.  

 

Sie wollen das Löschen abbrechen? 

Dann klicken Sie mit der linken Maustaste auf Nein. 
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Tasten erstellen und bearbeiten 

 

Es gibt 2 verschiedene Arten von Tasten: 

 

 Tasten mit Inhalt 

Klicken Sie auf eine Taste mit Inhalt? 

Dann sehen Sie zum Beispiel Texte, Bilder oder Videos. 

 

 Tasten mit Untermenü 

Klicken Sie auf eine Taste mit Untermenü? 

Dann öffnen sich hinter dieser Taste mehrere andere Tasten. 

 

1. So erstellen Sie Tasten mit Inhalt 

 

Suchen Sie sich im Konfigurations-Programm  

eine Stelle für die Taste aus. 

Klicken Sie mit der rechten Maustaste an diese Stelle. 

 

Jetzt öffnet sich das Kontext-Menü. 

Klicken Sie nun mit der linken Maustaste auf  

Taste neu erstellen / bearbeiten. 

Dann öffnet sich ein Bearbeitungs-Fenster. 

 

 

 

 

Achtung: Ist an der ausgewählten Stelle schon eine Taste? 

Dann können Sie an dieser Stelle keine neue Taste erstellen. 

Sie können die alte Taste aber bearbeiten. 
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Im Bearbeitungs-Fenster können Sie den Inhalt  

für eine neue Taste abspeichern. 

Und Sie können das Aussehen und das Verhalten von der Taste ändern.  

Das Bearbeitungs-Fenster sieht so aus: 

 

 

  

Hinweis: So kommen Sie direkt zum Bearbeitungs-Fenster für eine 

Taste: 

Klicken Sie mit der linken Maustaste auf die Taste  

oder auf ein leeres Tasten-Feld. 

In diesem Fall öffnet sich nicht zuerst das Kontext-Menü. 
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Das ist wichtig: 

Jede Taste braucht immer 

 Inhalt zum Anzeigen 

Den Inhalt sehen Sie im Feld Dateien. 

 ein Tasten-Bild 

Das Tasten-Bild müssen Sie so benennen: 0_Tastenbild_ 

 

Die Endung vom Datei-Namen fügt CABito automatisch ein. 

Zum Beispiel: JPG für eine Bild-Datei. 

 

 

  

Achtung: 0 ist eine Null. 

Nach dem zweiten Unterstrich können Sie noch eine eigene 

Benennung einfügen. 

Ein Beispiel: 0_Tastenbild_Ausflug 
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So füllen Sie eine Taste mit Inhalt 

In die Liste Dateien ziehen Sie die 

Dateien, die Sie am CABito zeigen 

möchten. 

 

Die Dateien in der Liste sind 

automatisch nach Datei-Namen 

sortiert. 

In dieser Reihenfolge werden die 

Dateien später auch angezeigt. 

 

Soll eine Datei an einer anderen Stelle angezeigt werden? 

Dann müssen Sie den Datei-Namen verändern. 

 

In dieser Reihenfolge sortiert das CABito-Programm  

die Dateien automatisch: 

1.jpg 

11.jpg 

12.jpg 

2.jpg  

A.jpg 

B.jpg 

 

  

Achtung: 11 und 12 werden zum Beispiel vor 2 angezeigt. 

CABito sortiert die Dateien immer zuerst nach der 1. Zahl oder  

dem 1. Buchstaben. 
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So fügen Sie ein Tasten-Bild ein 

Klicken Sie im Bearbeitungs-Fenster auf das Feld  

unterhalb vom Wort Tasten-Bild. 

 

Jetzt öffnet sich der Datei-Explorer. 

Sie können nun ein Bild auswählen und bestätigen. 

Das Bild erscheint in der Liste Dateien. 

Das Bild heißt jetzt automatisch 0_Tastenbild. 

Das Tasten-Bild steht in der Dateien-Liste immer ganz oben.  

 

 

Sie können das Tasten-Bild auch anders einfügen: 

 Sie können mit Ihrer Maus ein Bild aus dem Datei-Explorer  

in das Feld unterhalb vom Wort Tasten-Bild ziehen. 

Das Bild heißt dann automatisch 0_Tastenbild. 

 

 Sie können auch ein Bild aus der Liste Dateien in das Feld  

unter dem Wort Tasten-Bild ziehen. 

Eine Kopie von dem Bild wird dann zum Tasten-Bild. 

Das Original-Bild bleibt trotzdem in der Liste Dateien. 
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Gibt es kein Tasten-Bild? 

Dann erscheint die Meldung: Tastenbild fehlt. 

Sie können dann noch mehr Informationen zur Fehler-Meldung 

bekommen. 

Dafür klicken Sie einfach auf das Warn-Dreieck. 

 

 

Haben Sie noch kein Tasten-Bild bestimmt, 

aber es sind Bilder in der Dateien-Liste? 

Dann nimmt das CABito-Programm immer das 1. Bild  

in der Dateien-Liste als Tasten-Bild. 
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Wenn dieses Bild nicht als 0_Tastenbild benannt ist,  

dann erscheint die Meldung:  

Falsche Bezeichnung für Tastenbild (0_Tastenbild)! 

Mit einem Klick auf das Warn-Dreieck bekommen Sie dann  

noch mehr Informationen. 
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Vielleicht findet CABito in der Dateien-Liste ein Bild  

über dem Tasten-Bild. 

Dann erscheint die Meldung:  

Datei über Tasten-Bild entdeckt! Bitte umbenennen! 

Mit einem Klick auf das Warn-Dreieck bekommen Sie dann  

noch mehr Informationen.  

Geben Sie der Datei über dem Tasten-Bild dann bitte  

einen anderen Datei-Namen. 
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2. Beispiele für einfache Tasten 

 

Taste mit Bilder-Show 

Das spricht man so: Bilder-Schou. 

Bilder-Show bedeutet:  

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm werden 

alle Bilder nacheinander angezeigt. 

Die Datei-Namen bestimmen die Reihenfolge. 

0_Tastenbild.JPG ist das Tasten-Bild. 

 

Taste mit Text 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm erscheint ein Text. 

Eine Computer-Stimme liest den Text außerdem vor. 

In diesem Beispiel heißt der Text Veranstaltung.txt  

0_Tastenbild_Cafe am Milchberg.JPG ist das Tasten-Bild.  
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Taste mit Text und Bild 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm wird ein Bild angezeigt. 

Gleichzeitig liest eine Computer-Stimme einen Text vor. 

In unserem Beispiel heißt das Bild Veranstaltung.JPG. 

Der Text heißt Veranstaltung.txt 

0_Tastenbild_Cafe am Milchberg.JPG ist das Tasten-Bild. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Taste mit Bilder-Show und Musik 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm zeigt  

das CABito-Programm alle Bilder nacheinander an. 

Die Datei-Namen bestimmen die Reihenfolge. 

Gleichzeitig wird Musik abgespielt. 

 

Ziehen Sie hierfür eine Musik-Datei in die Dateien-Liste. 

Die Musik-Datei müssen Sie wie das Tasten-Bild benennen. 

Also 0_Tastenbild.mp3 

mp3 ist die Datei-Bezeichnung von Musik-Dateien. 

Diese Datei-Bezeichnung können Sie nicht verändern. 

 

 

  



82 

Taste mit Film 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm  

spielt das CABito-Programm ein Film ab. 

In diesem Beispiel heißt der Film CABito_720p.mp4 

mp4 ist die Datei-Bezeichnung von Filmen. 

 

Taste mit Audio-Datei oder Text-Datei 

Audio bedeutet:  

Sie können etwas anhören. 

Beim Drücken dieser Taste im Anzeige-Programm  

spricht eine Computer-Stimme einen Satz. 

Es öffnet sich kein neues Fenster. 

 

In diesem Beispiel sagt die Computer-Stimme: 

Ich bin durstig. 

Die Audio-Datei dazu heißt: ich bin Durstig.wav 

wav ist die Datei-Bezeichnung für Audio-Dateien. 
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Taste mit Audio-Datei und Bild 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm spielt  

das CABito-Programm die Audio-Datei Ich bin Durstig.wav ab. 

Zusätzlich wird ein großes Bild angezeigt. 

Die Audio-Datei und die Bild-Datei müssen nicht  

den gleichen Namen haben. 

  

Hinweis: Vielleicht möchten Sie keine eigene Audio-Datei erstellen. 

Dann können Sie auch eine Text-Datei erstellen. 

Eine Computer-Stimme kann die Text-Datei dann vorlesen. 

 

Schreiben Sie dafür Ich bin durstig in eine Text-Datei. 

Benennen Sie die Text-Datei wie das Tasten-Bild. 

In diesem Beispiel: 0_Tastenbild.txt 

 

Es dürfen aber nur das Tasten-Bild und die Text-Datei 

in der Taste sein. 

Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm  

liest dann eine Computer-Stimme die Text-Datei vor. 

Es öffnet sich kein neues Fenster. 
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3. Beispiele für intelligente Tasten 

Intelligente Tasten sind Tasten mit besonderen Funktionen. 

 

Taste mit Inhalten im Synchron-Modus 

Das Wort spricht man so: Sün-kron Mo-dus. 

 

Synchron-Modus bedeutet: 

Der CABito zeigt Inhalte mit gleichem Datei-Namen gleichzeitig an. 

 

Vielleicht findet der CABito in einer Taste 2 Dateien  

mit gleichem Datei-Namen. 

Zum Beispiel: 

 ABC.jpg und 

 ABC.txt  

 

 

  

Hinweis: Durch graue Linien sind Dateien  

mit unterschiedlichen Datei-Namen voneinander getrennt. 

Ist keine graue Linie zwischen den Dateien? 

Dann erkennen Sie: 

Diese Dateien zeigt der CABito gleichzeitig an. 

Wichtig: Die Datei-Endungen der 2 Dateien können verschieden 

sein. 

Trotzdem zeigt der CABito diese 2 Dateien gleichzeitig an. 

Man sagt auch: Der CABito schaltet dann in den Synchron-Modus. 
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Als Beispiel sehen Sie hier den Inhalt von einer Taste: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Im Fenster oben sehen Sie die Datei vom Tastenbild. 

Die Datei hat den Datei-Namen 0_Tastenbild_Startbild_SET.jpg 

 

Drückt eine Person am CABito-Gerät auf die Taste  

mit diesem Tastenbild? 

Dann sieht die Person ein Bild. 

Das Bild hat hier den Datei-Namen A_Startbild_SET.jpg 

Gleichzeitig liest CABito einen Text vor. 

Der Text hat hier den Datei-Namen A_Startbild_SET-txt . 

 

Danach zeigt der CABito das Bild mit dem Datei-Namen 

B_Besäumen.jpg. 

Keine weitere Datei hat den Datei-Namen B_Besäumen. 

Deswegen zeigt der CABito keine weitere Datei. 

Man kann also nur das Bild sehen.  
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Danach zeigt der CABito das Bild C_Abrichten.jpg. 

Gleichzeitig liest CABito den Text C_Abrichten.txt vor. 

 

Dann zeigt der CABito das Bild D_Dickenhobel.jpg  

und spielt gleichzeitig die Audio-Datei D_Dickenhobel.wav ab. 

 

Dann zeigt der CABito den Film E_Falzfräsen.wmv. 

Beim Abspielen von einem Film kann der CABito  

keine weiteren Dateien gleichzeitig zeigen. 

 

Taste mit Datum und Zeit 

Eine Taste soll die aktuelle Uhrzeit und das aktuelle Datum anzeigen? 

Eine Taste soll die aktuelle Uhrzeit oder das aktuelle Datum anzeigen? 

Dann müssen Sie das bei Erweiterte Einstellungen der Taste 

festlegen. 

 

Zuerst brauchen Sie ein Tastenbild für die Taste. 

Im Beispiel unten hat das Tastenbild den Datei-Namen  

0_Tastenbild.jpg 

 

Machen Sie dann in den Erweiterten Einstellungen der Taste 

einen Haken im Kästchen Datum und im Kästchen Uhrzeit. 

Oder machen Sie einen Haken im Kästchen Datum  

oder im Kästchen Uhrzeit. 

Der CABito erstellt dann selbstständig die Datei DatumZeit.txt. 

  

Hinweis: Mehr dazu können Sie im Kapitel 

Die Taste: Erweiterte Einstellungen der Taste lesen. 
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DatumZeit.txt bedeutet: 

Es ist eine Taste mit Datum und Uhrzeit. 

Oder eine Taste mit Datum oder Uhrzeit. 

 

Im Anzeigemodus zeigt der CABito die aktuelle Zeit mit 

 Text 

 Bild und 

 Sprachausgabe an.   
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Taste mit Inhalten für einen bestimmten Wochentag 

Sie können die Tasten vom CABito mit Inhalten auch schon vorbereiten. 

Der CABito zeigt die Inhalte erst zu einem bestimmten Zeitpunkt. 

Vor diesem bestimmten Zeitpunkt zeigt dann der CABito  

diese Inhalte nicht.  

Den bestimmten Zeitpunkt können Sie unter Erweiterte Einstellungen 

festlegen. 

 

Sie haben mehrere Möglichkeiten beim Festlegen  

von einem bestimmten Zeitpunkt: 

 Wochentag 

 Kalenderwoche 

 Datum 

 Zeitraum  

 Intervall 

 

 

  

Hinweis: Mehr dazu können Sie im Kapitel 

Die Taste: Erweiterte Einstellungen der Taste lesen. 

Hinweis: Sie können auch mehrere Möglichkeiten kombinieren. 

Das bedeutet: 

Es gelten dann mehrere Regeln gleichzeitig. 

Das ist nützlich, wenn der CABito zum Beispiel ein 

täglich wechselndes Kurs-Angebot zeigen soll. 
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Als Beispiel sehen Sie hier den Inhalt von einer Taste: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In diesem Beispiel ist ein Haken bei Wochentag. 

An folgenden Wochentagen zeigt der CABito ein eigenes Bild. 

Und der CABito liest zu folgenden Wochentagen einen Text vor: 

 Donnerstag 

 Freitag 

 Mittwoch 

 Dienstag 

Aber am Dienstag hat die Text-Datei den Namen Dinstag.txt. 

Das ist ein Schreibfehler. 

Der CABito erkennt die Text-Datei Dinstag.txt nicht. 

Deswegen zeigt der CABito am Dienstag nur das Bild. 
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Es gibt auch Wochentage ohne eingestellte Inhalte. 

An diesen Wochentagen zeigt der CABito folgende Dateien: 

 default.jpg 

 default.txt 

 

 

Taste mit Inhalten für eine bestimmte Kalender-Woche 

Im folgenden Beispiel zeigt der CABito die Taste von einem Speiseplan. 

Der CABito zeigt den Speiseplan für den Montag  

während der ganzen Kalender-Woche.  

Denn unter Erweiterte Einstellungen der Taste  

ist ein Haken bei Kalender-Woche. 
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In diesem Beispiel zeigt der CABito in der Kalender-Woche 21 ein Bild. 

Und der CABito spielt eine Audio-Datei ab. 

Der CABito liest die Text-Datei nicht mit der Computerstimme vor. 

Denn eine Audio-Datei hat Vorrang vor einer Text-Datei. 

Haben Sie keine Audio-Datei eingestellt? 

Dann liest der CABito die Text-Datei mit der Computerstimme vor.   

Die Dateien für die Kalender-Woche 21 haben den Datei-Namen KW21. 

 

In der Kalender-Woche 22 zeigt der CABito dann ein anderes Bild. 

Und man kann eine andere Audio-Datei hören. 

Diese Dateien haben den Datei-Namen KW22. 

 

Die Dateien im Beispiel haben noch das Wort Montag im Datei-Namen. 

Aber diese Dateien werden trotzdem die ganze Kalender-Woche lang 

angezeigt. 

Denn der Haken ist nur bei Kalender-Woche gesetzt. 

Deswegen zählt der Datei-Name Montag nicht. 

 

 

  



92 

 

 

In diesem Beispiel hat die Bild-Datei den Dateinamen Montag_KW8.jpg. 

Damit ist die Kalender-Woche 8 gemeint. 

Statt Montag_KW8.jpg muss der Datei-Name  

aber Montag_KW08.jpg heißen. 

 

Das ist wichtig: 

Sie müssen bei den Kalender-Wochen 1 bis 9 immer eine 0 vor der Zahl 

in den Datei-Namen einfügen.  

Hinweis: Klicken Sie mit der linken Maus-Taste auf das 

Gefahrensymbol. 

Dann erhalten Sie mehr Informationen zur Fehler-Meldung. 

Achtung: Hat die Kalenderwoche nur eine Zahl im Datei-Namen? 

Dann sehen Sie diese Fehler-Meldung: 



93 

Taste mit Inhalten für ein bestimmtes Datum 

Das folgende Beispiel zeigt eine Taste zur Begrüßung von Gästen  

an einem bestimmten Datum. 

 

Machen Sie dafür einen Haken im Kästchen Datum mit Jahr.  

Datum mit Jahr finden Sie unter Erweiterte Einstellung der Taste. 

So zeigt die Taste nur Inhalte mit entsprechendem Datum 

im Datei-Namen. 

 

In diesem Beispiel zeigt der CABito am 9. Juli 2017 diese Dateien: 

 09.07.2017.jpg 

 09.07.2017.txt 

 

Am 20. März 2017 und 21. März 2017 zeigt der CABito diese Dateien: 

 20.03.2017-21.03.2017.jpg 

 20.03.2017-21.03.2017.txt 
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Dann wird die Datei nur am 20. März 2017 und am 25. März 2017 

angezeigt. 

Soll der CABito diese Datei jeden Tag vom 20. März 2017  

bis 25. März 2017 zeigen? 

Dann machen Sie noch einen Haken im Kästchen Zeitraum. 

 

  

Hinweis: Der CABito findet keinen Inhalt mit dem aktuellen Datum? 

Dann zeigt der CABito diese Dateien: 

 default.txt 

 default.jpg 

 

Die Text-Datei default.txt kann vielleicht diesen Text enthalten: 

Heute sind keine Gäste im Haus. 

Die Bild-Datei default.jpg kann vielleicht ein passendes Bild  

zum Text enthalten. 

 

Beachten Sie die Schreibeweise beim Datum. 

Schreiben Sie nicht 9.7.17. 

Schreiben Sie 09.07.2017. 

Achtung: Vielleicht soll eine Datei zum Beispiel vom 20. März 2017  

bis 25. März 2017 angezeigt werden. 

Haben Sie dieser Datei dann diesen Datei-Namen gegeben? 

20.03.2017-25.03.2017.jpg 
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Taste mit Inhalten für einen bestimmten Intervall 

Das folgende Beispiel zeigt eine Taste. 

Diese Taste zeigt ihren Inhalt in einem bestimmten Intervall. 

Das bedeutet: 

Der CABito zeigt die Dateien in der Taste ab einem bestimmten Datum 

immer wieder. 

Das nennt man Start-Datum. 

Und der CABito die Dateien in der Taste ab einem bestimmten Datum  

nicht mehr. 

Das nennt man End-Datum. 

Der CABito kann also Dateien für einen bestimmten Zeitraum zeigen. 

 

Haben Sie kein End-Datum angegeben? 

Dann zeigt der CABito die Dateien immer wieder. 

Solange bis Sie die Dateien aus dem Inhalt der Taste löschen. 

 

Soll ein Inhalt in einem bestimmten Intervall angezeigt werden? 

Dann machen Sie dafür einen Haken im Kästchen Intervall.  

Intervall finden Sie unter Erweiterte Einstellung der Taste. 

 

In unserem Beispiel zeigt der CABito diese Dateien: 

 05.02.2019-07-tage.png 

 05.02.2019-07-tage.txt 

Der CABito zeigt beide Dateien gleichzeitig ab den 5. Februar 2019  

alle 7 Tage. 
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Außerdem zeigt der CABito folgende Dateien alle 7 Tage  

vom 7. Februar 2019 bis zum 28. März 2019: 

 07.02.2019-07-tage-28.03.2019.png 

 07.02.2019-07-tage-28.03.2019.txt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hinweis: Der CABito findet keinen Inhalt mit dem eingestellten  

Intervall? 

Dann zeigt der CABito diese Dateien: 

 default.txt 

 default.jpg 

Die Text-Datei default.txt kann vielleicht diesen Text enthalten: 

Heute gibt es keine Informationen. 

Die Bild-Datei default.jpg kann vielleicht ein passendes Bild  

zum Text enthalten. 

Beachten Sie die Schreibweise beim Intervall. 

Schreiben Sie nicht 7.2.19-7-tage-28.3.19. 

Schreiben Sie 07.02.2019-07-tage-28.03.2019. 
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Taste mit tages-aktuellem Inhalt zusätzlich markieren 

Tages-aktuell bedeutet: Diese Sache ist jetzt gerade sehr wichtig. 

Vielleicht ist diese Sache nur an einem bestimmten Tag  

besonders wichtig. 

 

Soll eine Taste mit Inhalt nur an einem bestimmten Datum  

oder an einem bestimmten Wochen-Tag angezeigt werden? 

Dann kann die Taste zusätzlich markiert werden. 

Das bedeutet: Die Taste hat zum Beispiel einen farbigen Rahmen. 

Dann fällt diese Taste am CABito-Anzeige-Gerät mehr auf. 

 

Die Taste kann aber nur zusätzlich markiert werden 

 wenn in der Taste eine Datei mit einem Datum im Datei-Namen ist. 

Zum Beispiel: 09.07.2019 

 oder wenn in der Taste eine Datei mit einem Wochen-Tag  

im Datei-Namen ist. 

Zum Beispiel: Montag 
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Außerdem müssen Sie die Markierung in den Experten-Einstellungen  

einstellen. 

 

So kann Markierungen im Anzeige-Programm aussehen: 

 

Die Tasten Speiseplan, Gäste und Geburtstag sind orange. 

Sie sind markiert. 

Die anderen Tasten sind blau. 

Sie sind nicht markiert. 

 

 

  

Hinweis: Mehr Informationen dazu finden Sie im Kapitel 

Karteireiter Tasten / Hintergrund im CABito-Handbuch 

in schwieriger Sprache. 
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Tasten ohne aktuellen Inhalt verbergen 

Verbergen ist ein anderes Wort für: verstecken. 

Oder für: nicht anzeigen. 

 

Soll eine Taste im Anzeige-Programm nur angezeigt werden, 

wenn sie einen aktuellen Inhalt hat? 

Dann machen Sie einen Haken bei: 

Taste ohne (aktuellen) Inhalt verbergen. 

 

 

 

 

  

Wichtig: Es dürfen keine default-Dateien in der Taste vorhanden 

sein. 
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Hier sehen Sie ein Beispiel: 

Die Taste Informationen wird nur von Montag bis Freitag angezeigt. 

Am Wochenende gibt es keine aktuellen Inhalte. 

Deswegen wird die Taste am Wochenende nicht angezeigt. 

 

 

 

 

Taste mit datums-abhängigem Tasten-Bild 

Datums-abhängiges Tasten-Bild bedeutet: 

Eine CABito-Taste kann jeden Tag ein anderes Tasten-Bild haben. 

In diesem Beispiel ist für jeden Wochen-Tag  

ein anderes Tasten-Bild gespeichert. 

Zusätzlich ist für jeden Wochen-Tag ein Bild  

und eine Text-Datei gespeichert. 

Das Bild und die Text-Datei werden dann nur  

an dem bestimmten Wochen-Tag angezeigt. 

 

Soll das Tasten-Bild jeden Wochen-Tag wechseln? 

Dann machen Sie unter den Erweiterten Einstellungen der Taste 

einen Haken  

 bei Wochentag  

 und bei Tastenbild datumsabhängig anzeigen.  
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In diesem Beispiel sieht das Tasten-Bild  

an den verschiedenen Wochen-Tagen so aus: 

 

Montag   Dienstag   Mittwoch 

     

 

Donnerstag  Freitag 

 

  



102 

Taste mit Gebärden-Video 

CABito kann zusätzlich zum Inhalt von Tasten Gebärden-Videos 

abspielen. 

Die Gebärden-Sprache ist für gehörlose Menschen. 

 

Möchten Sie zusätzlich zum Inhalt ein Gebärde-Video zeigen? 

Dann müssen Sie in den Erweiterten Einstellungen der Taste  

einen Haken bei Taste enthält Gebärdenvideo machen. 

 

Beispiel 1: Eine Taste mit Bild-Datei, Text-Datei und Audio-Datei 

Wichtig ist: 

Sollen alle Dateien gleichzeitig angezeigt werden? 

Dann müssen alle Dateien den gleichen Datei-Namen haben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Hinweis: Mehr Informationen dazu finden Sie im Kapitel 

Taste mit Inhalten im Synchron-Modus. 
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In Beispiel 1 sehen Sie: 

 das Tasten-Bild mit dem Datei-Namen 0_Tastenbild.png 

 die 1. Datei mit dem Namen Montag_KW21.jpg 

Das ist der Speise-Plan als Bild-Datei. 

 die 2. Datei mit dem Namen Montag_KW21.mp4 

Das ist das Gebärden-Video zum Speise-Plan. 

 die 3. Datei mit dem Namen Montag_KW21.txt 

Das ist die Text-Datei zum Speise-Plan. 

 die 4. Datei mit dem Namen Montag_KW21.wav 

Das ist die Audio-Datei zum Speise-Plan. 

 

Für unser Beispiel haben wir in den Erweiterten Einstellungen  

der Taste außerdem einen Haken gemacht 

 bei Kalenderwoche 

 und bei Texte vorlesen und zusätzlich anzeigen. 

 

Mit diesen Einstellungen können Sie im Anzeige-Programm gleichzeitig: 

 den Speise-Plan als Bild sehen 

 die Text-Datei lesen 

 die Audio-Datei anhören 

 das Gebärden-Video anschauen 
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Beispiel 2: Taste mit Video 

In diesem Beispiel sehen Sie: 

 das Tasten-Bild mit dem Datei-Namen 0_Tastenbild.png 

 die 1. Datei mit dem Namen Film.mp4 

Das ist eine Video-Datei. 

 Die 2. Datei mit dem Namen Film-1.mp4 

Das ist das Gebärden-Video zur Video-Datei. 

 

Wichtig ist: 

In der Taste dürfen nicht mehr als 2 Videos sein. 

Der Film muss immer an 1. Stelle stehen. 

Das Gebärden-Video muss immer an 2. Stelle stehen. 
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Mit diesen Einstellungen können Sie im Anzeige-Programm gleichzeitig: 

 den Film sehen 

 das Gebärden-Video sehen 

 

Gebärden-Video  Film 

 

 

 

4. Taste mit Unter-Menü erstellen 

 

Mit CABito können Sie Tasten mit Unter-Menüs erstellen. 

Das bedeutet: Hinter einer Taste sind mehrere andere Tasten. 

  

Hinweis:  

In einem Unter-Menü muss mindestens eine Taste sein. 

In einem Unter-Menü können höchstens 81 Tasten sein. 

Im Unter-Menü gibt es höchstens 9 Zeilen und 9 Spalten. 
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Möchten Sie eine Taste mit Unter-Menü erstellen?  

Dann klicken Sie im Konfigurations-Programm  

mit der rechten Maustaste auf die Stelle,  

wo die Taste mit dem Unter-Menü sein soll. 

 

Jetzt öffnet sich das Kontext-Menü. 

Klicken Sie nun mit der linken Maustaste  

auf Untermenü neu erstellen / bearbeiten. 

Jetzt öffnet sich das Bearbeitungs-Fenster  

für das Unter-Menü.  

Haupt-Menü 

Unter-Menü 

Achtung: Haben Sie eine Stelle ausgewählt, an der schon eine Taste 

ist? Dann können Sie an dieser Stelle keine neue Taste erstellen. 

Sie können die alte Taste dann aber bearbeiten. 
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Das Bearbeitungs-Fenster für das Unter-Menü sieht so aus: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das müssen Sie für ein neues Unter-Menü tun: 

1. Fügen Sie ein Tasten-Bild ein. 

 

2. Sie können eine Beschriftung für die Taste eintragen. 

Das müssen Sie aber nicht. 

 

3. Entscheiden Sie: 

Wie viele Tasten soll das Unter-menü haben? 

Ein Beispiel: 

Soll das Unter-Menü 9 Tasten haben? 

Dann müssen Sie 3 Spalten und 3 Zeilen einstellen.  

Hinweis: Mit diesen Tasten können Sie das Tasten-Bild nach links 

oder nach rechts drehen: 

 



108 

4. Beim Drücken der Taste im Anzeige-Programm  

kann eine Computer-Stimme einen Satz sagen. 

Das hilft vor allem Menschen mit Seh-Behinderung. 

Bei Punkt 4 können Sie einen Satz eintippen. 

Die Computer-Stimme liest diesen Satz dann beim Drücken der 

Taste vor. 

 

5. Vielleicht sollen nicht alle Personen das Unter-Menü  

im Anzeige-Programm nutzen können. 

Dann können Sie hier einen Zahlen-Code einstellen. 

Nur Personen mit dem Code können das Unter-Menü nutzen. 

 

6. Speichern Sie die Taste. 

 

 

  

Hinweis: Mehr dazu können Sie im Kapitel 

Die Taste: Erweiterte Einstellungen der Taste lesen. 
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Erklärungen zu schwierigen Wörtern  

 

Administrator So kann man das Wort besser lesen:  

Ad-mi-nis-tra-tor. 

Administrator ist ein schweres Wort für Verwalter. 

Ein Administrator hat viel mehr Berechtigungen  

am CABito als andere Benutzer. 

Das bedeutet: 

Ein Administrator kann viel mehr am CABito 

verändern als andere Benutzer. 

Anzeige- 

Programm 

Das Anzeige-Programm ist das, was alle  

CABito-Nutzer und Nutzerinnen sehen können. 

Audio-Dateien Audio-Dateien kann man hören. 

Audio-Dateien sind zum Beispiel  

Sprach-Nachrichten oder Musik. 

Benutzer Der CABito unterscheidet zwischen verschiedenen 

Benutzern. 

Die Benutzer können die Inhalte vom CABito 

verändern. 

Meistens unterscheidet der CABito zwischen 

Benutzer 2, Benutzer 3 und Benutzer 4. 

Die Benutzer haben unterschiedlich viele 

Berechtigungen. 

Das bedeutet zum Beispiel: Benutzer 2 kann mehr 

am CABito verändern als Benutzer 3. 

Bild-Datei Bild-Dateien haben die Buchstaben PNG, JPG  

oder BMP hinter dem Datei-Namen. 

bmp bmp ist die Datei-Endung von einer Bild-Datei. 
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Code Code spricht man so: Kod. 

Ein Code ist eine Reihe von verschiedenen Zahlen, 

Zeichen und Buchstaben. 

Datei-Explorer Mit dem Datei-Explorer können Sie Dateien  

im Archiv suchen. 

Zum Beispiel Bild-Dateien oder Audio-Dateien. 

Archiv ist ein schwieriges Wort für Sammlung 

Desktop Ein Desktop ist die Startseite von einem PC. 

Drag & Drop Klicken Sie mit der linken Maustaste  

auf die CABito-Taste und halten Sie die Maustaste 

die ganze Zeit gedrückt. 

Ziehen Sie die CABito-Taste an die gewünschte 

Stelle im Tasten-Pool oder im Tasten-Feld. 

Dann lassen Sie die Maustaste los. 

Dazu sagt man auch Drag & Drop. 

Das spricht man so: Drägg änd Dropp. 

Fern-Wartung Fern-Wartung bedeutet: 

Eine Person kann von wo anders aus den CABito 

bearbeiten.  

Das ist wichtig, wenn der CABito zum Beispiel  

nicht mehr richtig funktioniert. 

Vielleicht können CABito-Experten oder Expertinnen 

das Problem so lösen. 

Sie müssen dafür nicht vor Ort sein. 

installieren Installieren bedeutet:  

Sie können ein Programm herunter-laden  

und speichern. 

Dann können Sie das Programm benutzen. 

 



111 

Intervall Intervall bedeutet: Der CABito zeigt  

im gleichen zeitlichen Abstand eine Datei. 

Und der CABito zeigt eine Datei nur  

für einen bestimmten Zeitraum an. 

Zum Beispiel: 

Der CABito zeigt einen Monat lang alle 7 Tage  

ein Bild für einen Computer-Kurs an. 

jpg jpg ist die Datei-Endung von einer Bild-Datei. 

Konfigurations-

Programm 

So kann man das Wort besser lesen:  

Kon-fi-gura-zions-Programm. 

Durch das Konfigurations-Programm können Sie  

die Inhalte der Tasten verändern. 

Kontext-Menü Im Kontext-Menü können Sie auswählen: 

Was Sie an der Taste bearbeiten oder verändern 

möchten. 

Achtung: Manche Aktionen sind in grauer Schrift. 

Das bedeutet:  

Diese Aktionen sind gerade nicht möglich. 

Link Wenn Sie auf einen Link klicken,  

dann kommen Sie auf eine andere Internet-Seite. 

mp4 mp4 ist die Datei-Endung von einer Video-Datei. 

png png ist die Datei-Endung von einer Bild-Datei. 

Software Die CABito-Software besteht aus 2 Teilen. 

Software spricht man so: Soft-wär. 

Eine Software ist ein Computer-Programm. 

Mit einer Software kann man verschiedene Dinge 

am Computer machen. 
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Standby-

Modus 

Standby spricht man so:  

Ständ-bai. 

Standby-Modus bedeutet: 

Der CABito ist nicht richtig ausgeschaltet. 

Im Standby-Modus kann CABito den Bildschirm 

wieder von selbst einschalten. 

Task-Leiste Mit der Task-Leiste können Sie andere Programme  

auf Ihrem Computer nutzen. 

Sie müssen dafür das Konfigurations-Programm  

nicht schließen. 

Tasten-Feld Im Tasten-Feld können Sie die Tasten bearbeiten,  

die am CABito-Gerät angezeigt werden. 

Tasten-

Kombination 

Tasten-Kombination bedeutet: 

Sie drücken mehrere Tasten gleichzeitig. 

Tasten-Pool Das spricht man so: Tasten-Puul.  

Der Tasten-Pool ist rechts neben dem Tasten-Feld. 

In den Tasten-Pool können Sie Tasten hinein-legen. 

Diese Tasten können Sie später  

wieder heraus-holen. 

Touch-Screen Das spricht man so: Tatsch-Skriin.  

Bei einem Touch-Screen können Sie  

den Bildschirm direkt berühren. 

Sie brauchen keine Maus. 

txt txt ist die Datei-Endung von einer Text-Datei. 

Untermenü Es gibt auch Tasten mit Untermenü. 

Das bedeutet: 

Hinter einer Taste sind mehrere andere Tasten. 
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Wartungs-

Menü 

Mit dem Wartungs-Menü können Sie zum Beispiel 

das Anzeige-Programm beenden  

oder in das Konfigurations-Programm kommen. 

wav wav ist die Datei-Endung von einer Audio-Datei. 

Windows Windows spricht man so: Win-dous. 

Windows ist ein Computer-Programm. 

Durch dieses Programm können Sie Ihren PC 

bedienen. 

Zugangs-Code Das Konfigurations-Programm ist  

mit einem Zugangs-Code geschützt. 

Code spricht man so: Kod. 

Ein Code ist eine Reihe von verschiedenen Zahlen, 

Zeichen und Buchstaben. 

Nur Personen mit dem Zugangs-Code können 

CABito-Tasten bearbeiten. 
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So erreichen Sie uns: 

Ulrichswerkstätten Schwabmünchen 

Töpferstraße 11  

86 830 Schwabmünchen 

 

Telefon:  08232 – 96310 

E-Mail:  info@cabito.net 

Internet: www.cabito.net 
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